Nos complace presentar a nuestros lectores este número 75 de la revista *Universitas Philosophica*, correspondiente a su 37º año. Esta entrega está compuesta por diez artículos de investigación que se articulan según tres ejes temáticos o metodológicos distintos. [...] Estos textos investigan el nudo entre inquietud y deseo –valiéndose de la reflexión pascaliana sobre el infinito—; cuestionan la figura contemporánea del autor y del intelectual, a través del problema de la escritura y el anonimato en las obras de Foucault y de Blanchot; reexaminan, siguiendo tendencias transhumanistas, *queer* y decoloniales, el papel político y ontológico del cuerpo en la subjetividad humana; y se preguntan, rastreando el problema de la "irreligión" en el pensamiento del filósofo francés Quentin Meillassoux, por la posibilidad racional de una vida inmortal y de una salida del nihilismo contemporáneo.

$[\ldots]$

Enseguida, en "La intencionalidad como impulso formador: notas para una lectura fenomenológica del origen conjunto del organismo y su mundo circundante", Diego Fernando Moreno Mancipe se propone enriquecer la comprensión fenomenológica de la intencionalidad aproximándose a ella desde la perspectiva de la biología y la etología impulsadas por J. J. von Uexküll. Conceptos como epigénesis, impulso formador y mundo circundante, entre otros, le permiten transitar hacia una fenomenología que no solo adscribe la intencionalidad a un sujeto encarnado, sino que da cuenta de una constitución del sujeto dinámica y permeable en relación con el mundo; y, a la vez, se orienta hacia una comprensión del comportamiento animal que, aun permaneciendo en el terreno de la descripción objetiva, pone de relieve sus dimensiones afectivas.

[...] En el amplio contexto de las transformaciones culturales que se produjeron en la época de las independencias en América Latina, Gélvez Higuera emprende un estudio local y regional centrado en la teoría de la voluntad del filósofo colombiano. Este estudio le permite señalar la emergencia de una nueva comprensión de la triada hombre-sociedad-política visiblemente modelada por las teorías fisiológicas y mecanicistas francesas del siglo xix a partir de las cuales definen las facultades del hombre y se delimita el alcance de su libertad.

En "A propósito de las víctimas: ser(es) humanos desde cuerpos humanos", Jairo Marcos aboga por la repolitización del cuerpo como condición de una filosofía transformadora. Para ello, a una definición racionalista y universalista de lo humano como esencia inamovible, contrapone una comprensión del ser humano en tanto corporalidad viviente, finita, vulnerable y abierta a lo colectivo. De crucial importancia para ello resulta la consideración de los cuerpos excluidos y deshumanizados por el sistema de pensamiento occidental —desplazados, refugiados, mujeres, migrantes—, cuerpos sufrientes de cara a los cuales adquiere sentido la mencionada repolitización del cuerpo y la constitución de una ética intersubjetiva sostenida sobre la pluralidad y la codependencia de la vida humana.

Universitas Philosophica lamenta profundamente el fallecimiento de Sergio Roncallo-Dow. El profesor Roncallo-Dow fue un brillante investigador y editor académico, y esta revista tuvo la fortuna de contar con su presencia y consejo en nuestro comité científico desde 2018. Aparte de ser autor de numerosos libros y ensayos sobre teoría de la comunicación, filosofía y estética, Sergio Roncallo-Dow fue un decidido defensor de la producción y circulación justa y libre del conocimiento, así como un agudo crítico de la creciente sustitución de la autonomía editorial y académica por métricas e indicadores de productividad que son, en muchas ocasiones, ajenos a la investigación y la comunicación de la ciencia. Sus colegas y amigos tenemos el deber de continuar esas tareas.

Source:https://revistas.javeriana.edu.co/index.php/vniphilosophica/issue/view/1521

pp. 9-13